

Reservados los derechos de la edición y de la reproducción de los artículos de esta obra.

Publicado en Palma de Mallorca, el día 8 de Julio de 1928.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

	Pesetas	Cts.
Un mes	2	00
Extranjero (trimestre)	10	00
Número suelto	10	cts.
Id. atrasado	15	

CINE MODERNO

EN PALMA A las seis tarde DIA DE MODA

EN SANTA CATALINA A las siete tarde. Estreno del primer episodio en 4 partes de la importante serie

El enigma del vecino de enfrente

por la genial actriz ENRIETTE BONARD. Completará el programa varias escogidas cómicas.

DE ROMA AL NIAGARA

Y la preciosa película

CAMINO DE LUZ

por los colosos artistas HESPERIA y Tulio Carminatti.

MANANA LA GRANDIOSA SERIE DE ROMA AL NIAGARA

IMPRESIONES DE PARIS

Los vaporcitos del Sena

Uno de los recuerdos de anteriores andanzas y correrías por París, que persiste en mi memoria con mayor afínico, es el de los paseos por el Sena, dados en *Bateau-Mouches*.

De ahí que al arribar ahora a la encantadora Lutecia, me expolara el deseo de surcar de nuevo las aguas del río en uno de esos Omnibus fluviales, sobre cuya cubierta vieja y antigua tantas veces desbordarse el entusiasmo regocijante degrisetos y estudiantes que, asomados a la borda, en simpática camaradería, cantaban entre risotadas el *Viens, Viens, Poupoulet Viens, Poupoulet-Viens!*

Con objeto de satisfacer mi deseo, me encaminé a los muelles donde antes se balanceaban, inquietos, los *Bateau-Mouches* cuyas pasarelas acogedoras salvaban la distancia que les separaba de la ribera; cuyas sirenas anunciaban con estridente silbido, a los pasajeros rezagados, el momento de ponerse en marcha, surcando luego ligeros y magestuosos, las verdes aguas, en las que dejaban marcada su ruta por burbujeante y blanquecina estela.

Inquieto, extendí la mirada a lo largo de ambas márgenes del río, abarcando desde el puente de Alejandro hasta el muelle de Passy, experimentando desagradable contrariedad al verlas limpiadas de vaporcitos y también de embarcaciones-estacionas.

Mas, por un momento renació la esperanza: densa humareda acusaba la aproximación de un vaporcito cuya silueta fué destacándose poco a poco.

De pronto, vi inclinarse la chimenea, a fin de atravesar uno de los arcos del *Pont Royal* y, al destacarse del lado de acá, pude comprobar que aquello que creí un *Bateau-Mouche*, no era sino un remolcador que arrastraba, río abajo, varias barcas cargadas de carbón.

Decididamente, la guerra había acabado con los *Bateau-Mouches*. Pero esta mi suposición no era cierta.

Al final del Bosque de Bolonia, poco antes de llegar al puente de *Saint Cloud*, pude ver como se mecían quedamente, reflejándose en el agua, indolentes y entriscados, buen número de *Bateau-Mouches*, en los que se destacaban con letras de vivos colores varios anuncios.

Diríase que aquellas pobres embarcaciones eran andarines a quienes se hubiera cortado las piernas, y abandonado luego en un ribazo del camino.

Ennegrecidos y destartados, mezclándose con desvenecadas barcas y sirviendo de albergue a unas pobres gentes, veíanse aquellos *Bateau-Mouches*, que contrastaban con el decor optimista y radiante del verde intenso de la frondosa ribera y de un celaje de nubes sonrosadas.

Apenado el ánimo, llegué al mill y un nochecho restaurant del *Pavillon Bleu*, dispuesto a olvidar el desconsolador espectáculo de la flojilla abandonada.

En una mesita contigua a la mía, se hallaba sentado un marino, aguardando a que los mozos le trajeran el yantar escogido.

Quizás este buen hombre pudiera informarme. La ocasión no podía ser más propicia, y sin preámbulo alguno, indagué curioso.

—Los *Bateau-Mouches* desaparecieron de la navegación por acuerdo del Consejo Municipal—me contestó.

—¿Del Consejo Municipal?—expresé sorprendido.

—Sí, señor. Los arrinconó el Municipio, por falta de carbón de paseo. Y si algún día contamos con carbón suficiente para ponerlos en marcha, los *Bateau-Mouches* serán transformados en vagones, dedicados al transporte flotante de mercancías.

Y hete aquí que mientras esto sucede, los patos se han vuelto anguilas!

Ya de mal humor se corta el rabo y se va a la Exposición Regional, que digo?—se va a la Exposición de Bernareggi—16 de Abril—y allí habla contra las dictaduras.

Pero le va tan mal como en el charco, pues según sus propias palabras, Bernareggi y Brassotte piensan todo lo contrario de lo que él piensa y lo combaten enérgicamente.

Viene la Exposición Regional y el señor Sureda Bimet, que no está de acuerdo con el Jurado y que sabe respetar las conciencias, toma actitudes de empresario y aprueba que su Sra. esposa concorra a dicha Exposición. Pero pronto se arrepiente y siempre en igual actitud, se presenta a retirar los cuadros.

Cómo es natural, la dictadura, cumpliendo con el reglamento, no se lo permite.

Y aquí, puesto que he pronunciado un nombre que también considero alejado de pequeñas contiendas un corto paréntesis para evitar malentendidos. Aprecio muchísimo a doña Pilar Montaner de Sureda como pintora en todas aquellas obras donde su personalidad a la vez fina y potente, se mantiene íntegra, por encima de influencias ramponas realmente inexplicables en quien como ella es capaz de hacer arte serio y sincero.

Sigamos. Después de esto el señor Sureda Bimet, en vez de volver al charco, se mete en un terreno mucho más peligroso; se mete personalmente conmigo y haciendo como aquel personaje de comedia, que al tener miedo grita ¡las mujeres adelante! afirma que una tercera persona pintora a él muy allegada, tiene un concepto moral de la vida muy diferente del que yo tengo.

Aclaremos bien este punto por ser tal vez el único que merece una respuesta seria y terminante.

El concepto moral que tiene de la vida esa tercera persona, merece mi más alto respeto y el concepto moral de la vida que yo tengo, también lo merece y lo tiene incontestable de todas aquellas personas que están en este sentido a un nivel más alto que el Sr. Sureda Bimet. No simule el Sr. Sureda Bimet ofensas que nadie ha hecho para defender a personas que nadie ha ofendido y sepa que la impulsividad de su carácter, propenso a excesos que para ninguna conciencia sana suelen ser morales, es una de las causas de su pequeña notoriedad.

Vienen luego las gafas de concha, las dictaduras de América, Rubén Darío—como iba a faltar Rubén Darío!—Aonia, la niña, su hijo, Tiresias, Narciso etc. pero ya llevo bastante tiempo espantando moscas y terminaré con una fábula y un consejo.

La fábula—una vieja fábula muy sabia, que recitaba cuando niño y que aun recuerdo—pícarra memoria—dice así:

On conte qu'un serpent voisin d'un horloger (ger) (C'était pour l'horloger un mauvais voisinage) (nage)

Entra dans sa boutique et cherchant a (manger) (manger)

N'y rencontra pour tout potage (potage) (potage)

Qu'une lime d'acier qu'il se mit a ronger (ronger) (ronger)

Cette lime lui dit, sans se mettre en colère (colère) (colère)

Pauvre ignorant! eh! que pretends tu faire? (faire) (faire)

Tu te prends a plus dur que toi, Petit serpent a tete folle (folle) (folle)

Plutôt que d'emporter de moi (moi) (moi)

Seulement le quart d'une obole, Tu te rompras toutes les dents (dents) (dents)

Je ne crains que celles du temps. Ceci s'adresse a vous, esprits du dernier (ordre) (ordre)

Qui n'étant bons a rien cherchez sur tout (sur tout) (sur tout)

Vous vous tourmentez vainement (vainement) (vainement)

Cravez—vous que vos dents impriment (impriment) (impriment)

Sur tant de beaux ouvrages? (ouvrages) (ouvrages)

Ils sont pour vous d'airain, d'acier, de diamant. (diamant) (diamant)

Y el consejo: Que el Señor Sureda y Bimet se ocupe de algo más útil que importunar con ruido de lata.

Benecolmente se lo digo.

Tito CITTADINI

Pollensa Julio 3 de 1928

LENIN Y EL PROLETARIADO INGLES

Tiene excepcional importancia este artículo que publica *El Sol*, historia de las relaciones de los bolcheviques con los obreros ingleses, especialmente ahora, que los socialistas españoles por mayoría de votos, se han adherido a la tercera internacional de Moscú.

El informe de los delegados ingleses no fué nada favorable a los métodos bolcheviques.

Los ingleses no son tan impresionables como los españoles y no han querido entregarse a la tiranía de Lenin.

La Delegación de los Trade-Union y del Labour-Party, que acaba de volver de Rusia, entregó al proletariado inglés un mensaje de Lenin.

Este mensaje, fechado el 30 de mayo último, está escrito en ruso y en inglés. Después de haber dado las gracias a los obreros de la Gran Bretaña por haber enviado dicha Delegación a Rusia, Lenin afirma que entre los delegados hay algunos cuyas opiniones no son las de la clase obrera, sino muy semejantes a las opiniones burguesas de las clases explotadoras... Muchos jefes obreros—sigue diciendo Lenin—han concluido una alianza con la burguesía contra la guerra revolucionaria del proletariado. Se lamenta de que en la Gran Bretaña no exista siquiera un pequeño partido comunista. Eso le extraña tanto más cuanto que el Gobierno imperialista de Inglaterra persigue y encarcela a los revolucionarios, como, por ejemplo, a Silvia Pankhurst (es una equivocación: Silvia Pankhurst no ha sido encarcelada).

Lenin reconoce luego que los bolcheviques practican el terror. «Nuestro terror—afirma—constituye la defensa de nuestra clase obrera contra los explotadores, a los cuales se han unido los socialistas-revolucionarios, los mencheviques y una pequeña parte de los obreros mencheviques». Reconoce también que el Gobierno soviético ha suprimido las libertades políticas. «La libertad de Prensa y de reunión en una democracia burguesa significa la libertad de los poseyentes para conspirar contra la clase obrera, la libertad de la corrupción y del acaparamiento de todos los periódicos por los capitalistas». —escribe Lenin en su mensaje, olvidando que este peligro no existía en la Rusia socialista.

Al terminar, el autor del mensaje expresa, como siempre, la seguridad de que se acerca el derrumbamiento del capitalismo en todo el mundo.

En el Congreso del Labour Party, que acaba de celebrarse en Scarborough, la carta citada no produjo el efecto que esperaba Lenin. Al contrario, el informe de la Delegación sobre lo que ha visto con sus propios ojos en la Rusia soviética, ha producido un efecto enorme. En vano Lansbury procuraba influir en los espíritus en un sentido favorable al régimen bolchevista: la aplastante mayoría del Congreso manifestó claramente que no aprueba, de ninguna manera, ni el terror, ni la supresión de todas las libertades políticas, ni la persecución implacable de todos los adversarios de Lenin, incluso los socialistas y obreros, ni la supresión absoluta del derecho a la huelga.

El conocido socialista de la izquierda Mac-Donald ha atacado vigorosamente a la Internacional de Moscú que, según él, quiere introducir sus métodos de violencia en Francia, Italia e Inglaterra. En el mismo sentido se expresan Tom Shaw y Ben Turner, miembros de la Delegación que acaba de volver de Rusia. «El proletariado

inglés—declaró Tom Shaw—no renunciará nunca a las libertades políticas, no comprenderá nunca que se pueda quitar a un pueblo entero la libertad de la Prensa, la posibilidad de decir lo que piensa, ni el derecho a la huelga.»

Al mismo tiempo todo el Congreso protestó violentamente contra el bloqueo y toda clase de intervención, que fomenta la guerra civil en Rusia y condena al pueblo, de más de cien millones de almas, a un hambre atroz.

La adhesión a la Tercera Internacional fué rechazada por 2.940.000 contra 225.000. También fué rechazada por 1.010.000 votos contra 516.000 el abandono de la Segunda Internacional.

Lenin se equivocó una vez más creyendo en una próxima revolución social en Europa occidental. Por lo menos, como demuestra el último Congreso del Labour Party inglés, la Gran Bretaña está todavía lejos de una revolución de estilo bolchevista. Será un golpe duro para Lenin, quien, como lo certifica la Delegación británica, está muy mal informado.

He aquí un ejemplo típico de cómo le informan sus agentes:

En la «Pravda» del 19 de mayo último leemos un artículo sugestivo del antiguo subcomisario de Negocios extranjeros, Zalkind, que acaba de hacer un largo viaje a través de Austria, Alemania, Italia, Francia, Inglaterra y Suecia. El autor pinta un cuadro muy negro de la situación en Europa.

«Todos los países de Europa—dice—están completamente agotados. Hasta en Inglaterra, los niños carecen de leche. Los precios son fantásticos. Para vivir hay que tener decenas de millares de rublos mensuales... Si se comparan las condiciones de vida en Rusia con las del Occidente, hay que reconocer que nuestra situación es espléndida.»

«He aquí como se escribe la historia!»

N. TASIN

PALMA

Un viaje atrevido a Mallorca

Un periódico de La Coruña, dice lo que sigue:

«Ayer fondeó en nuestro puerto un balandrito inglés que apenas desplaza una tonelada.

Llámanse la pequeña nave «Ben-Y-Gloc», y procede de Falmouth, donde fué despachado el día 12 de Junio último.

Trae a bordo un solo tripulante, su propietario, Mr. Williams, excentrico inglés, que sin temor a los riesgos del mar realiza el viaje a Palma de Mallorca.

Aquí entró de arribada. Se cree que viene a aprovisionarse de víveres.

La Exposición Regional de Arte

En la semana próxima se cerrará la Exposición Regional de Arte.

La Comisión organizadora nos suplica lo hagamos público para que llegue a conocimiento de las personas que aun no la han visitado.

Hurtos

Comunica la benemérita del puesto de Manacor haber detenido un pájaro de cuenta, presunto autor de la sustracción de una almadraba de una casa de pescadores de aquella demarcación.

Dicho individuo resulta también presunto autor de la sustracción de una palanca y otras herramientas de la propiedad de un vecino de Petra.

—Por la de Sineu ha sido detenido otro individuo presunto autor de la sustracción de nueve aves de corral de una casa de dicha villa.

Ambos individuos han sido denunciados a la autoridad competente.

Ciclista en peligro

Ayer tarde un ciclista que iba montado en la máquina por la calle del Estanco al embocar la vía late-

ral del paseo del Borne chocó contra un coche de alquiler que arrastró al ciclista.

Gracias a la ligereza de este y a la habilidad del conductor, el accidente careció de importancia.

A Capuchinos

En la madrugada de ayer tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos un individuo que debido a los excesos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Curado

Lo fué ayer en la Casa de Socorro un joven que trabajando en un almacén resbaló, llevando un saco en el hombro, produciendo una fuerte contusión en la espalda.

Terminada la cura fué trasladado en un carruaje a su domicilio.

Excursión a Menorca

La excursión organizada por la Agencia de Turismo «Las Islas Doradas» de nuestra ciudad, a Menorca, promete ser un éxito.

Habrán turistas que se añadirán a la excursión, viniendo de Barcelona, y la salida de aquí será el lunes 19 de Julio.

Se visitarán todos los sitios más pintorescos de Menorca, y el regreso se hará por Ciudadela el 23 del corriente.

El precio, muy ventajoso, será de 130 pesetas en 2.ª clase (todos los gastos comprendidos sin ninguna excepción) y 150 pesetas en 1.ª clase.

Los señores y señoras que quieran tomar parte en esta excursión pueden inscribirse en la Agencia de Turismo, Plaza Antonio Maura, 19-1.ª, «hasta el 10 corriente».

Abuso

Se quejan modestas familias de trabajadores que por las tardes llevan a sus hijos a la playa, frente a la antigua fábrica de gas, del abuso que cometen una serie de cartereros que se echan al mar sin tomar la más leve precaución que la decencia aconseja.

La presencia de un guardia municipal podría evitar esos abusos.

Festejos en la Calatrava

La concordia de la calle de Berard nos comunica que para los días 9 y 10 de los corrientes verbena y fiesta de San Cristóbal organiza una serie de festejos, entre ellos un gran baile de sala en un espacioso jardín de la misma calle, e iluminación eléctrica, linternas valencianas. Dos bandas de música dirigidas por el inteligente director señor Serra ejecutarán lo más selecto de su repertorio, gaita y tamboril, catafalco, etc. etc.

De subsistencias

Acete intervenido

Mañana, viernes, saldrá para Barcelona un individuo delegado del Alcalde para hacerse cargo y remesarla a Palma de la partida de acete intervenido por el Comisario de Abastecimientos para el consumo de esta capital.

La venta en la Plaza de Abasico

El Alcalde señor Barceló y Cairnari se propone emprender una nueva campaña en la Plaza de Abasico para cerciorarse de que se cumplen sus disposiciones en la que respecta a la venta de artículos.

Habiendo llegado a su noticia que son en crecido número los vendedores que no tienen expuesto al público el cartelón anunciador de los precios a que expenden la mercancía, tiene el propósito de proceder contra ellos imponiéndoles un fuerte correctivo.

El Gobernador ha recibido un telegrama circular del Comisario de Abastecimientos pidiéndole que le informe acerca de la conveniencia de suprimir las restricciones relativas al tránsito de ganados entre las provincias ó regiones de España y en caso de que deban mantenerse expone las razones en que se funde.

El Gobernador reunirá el viernes a Junta Provincial de Subsistencias para tratar del asunto.

FOX VENANCIO GUILLANOET MAQUINAS PARA ESCRIBIR FOX para oficina FOX para viaje

FRANCISCO CORTÉS ODONTÓLOGO ha trasladado su consultorio dental a la calle de la Harina, núm. 12, (Pes de Sa Ferina).

SELLOS PARA COLECCIONES Se compran colecciones. Cambios. Gran stok. Hacer ofertas Cofradía, 11, 1.º, de 3 a 5 tarde.

Motores á bencina De 1 á 16 caballos. Entregas inmediatas Informes: San Miguel, 3, 2.º, 2.º

CONTRA LAS LOMBRICES (ouchs) Azúcar Vermífugo NIGORRA.—Remedio infalible DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

A dicha reunión serán convocados para oír su opinión los presidentes de las sociedades ó entidades pecuarias y á los traficantes y exportadores de ganados. Rebaja de precios Hablando ayer tarde con el Gobernador civil nos manifestó que se complacía de que los patronos panaderos hubiesen atendido su indicación de rebajar el precio del pan libre. Nos añadió que había de continuar sus gestiones hasta lograr una nueva baja, á medida que bajara el precio de los trigos. La misma actitud se propone seguir respecto á otros artículos, como por ejemplo el arroz, toda vez que se ha iniciado una baja en el mercado productor.

El Obispo en la Inclusa

Ayer tarde el Ilmo. señor Obispo pasó la visita pastoral al Oratorio de la Inclusa Provincial. Fué recibido por don Pedro Llobera Presidente de la Diputación, los diputados don Manuel Salas y don Emilio Morales, la Superiora y Hermanas de la Caridad, el Director del Establecimiento Rdo. don Jaime Abraham, el Secretario Rdo. don Bartolomé Cortés, el médico don Francisco de Sales Aguiló, el Párroco de San Miguel Rdo. don Pablo Mir, el Prior del Hospital don Sebastián Binimelis y algunos otros Rdos. Sacerdotes. Administró el sacramento de la confirmación á 24 niñas y 22 niños, siendo padrinos don Pedro Llobera y la señora doña Magdalena Simó de Morales. Visitó luego el establecimiento del que quedó satisfecho así por lo que respecta á la parte administrativa como á la médica.

De Inca

Ayer noche a las 9, la banda municipal que dirige el Sr. Martorell recorrió las principales calles de la ciudad en dirección al circo taurino para inaugurar la primera función de cine establecido allí al fresco de la noche. La nueva empresa de aquella Plaza se propone continuar los espectáculos cinematográficos con escogidas cintas todas las noches de los días festivos del presente verano.

De Puigpuñent

El domingo próximo pasado llegaron a esta en automóvil el propietario D. Juan March, el propietario de tierras de este pueblo don Juan Villalonga, el ex-presidente de la Diputación D. Luis Alemany y el ex-alcalde de Palma D. Antonio Pon. Fueron luego a Galilea donde fueron recibidos por el Alcalde de dicho lugar, y el primer teniente de Alcalde, quienes les obsequiaron con un lunch. Regresaron a Puigpuñent donde fueron obsequiados con un banquete por sus amigos políticos, recorriendo el pueblo, cuyas vistas elogiaron.—C.

Las comunicaciones marítimas

A pesar de los días transcurridos, no se ha recibido en esta ciudad noticia oficial referente á las bases para el concurso de comunicaciones

marítimas de Baleares aprobó el Consejo de Ministros en la sesión del sábado último. Solo se tiene noticia del telegrama de nuestro corresponsal, que acogía no la nota oficiosa, sino referencias de persona enterada. El Alcalde, en vista de ello, puso ayer por la mañana otro despacho telegráfico al representante del Ayuntamiento en Madrid señor Serra, pidiéndole telegráficamente las bases aprobadas el sábado por el Gobierno.

Ayer el jefe del partido conservador de Mallorca y diputado á Cortes recibió carta del Conde de Sallent, comunicándole que en el plan aprobado figura el aumento de una expedición semanal y directa á Valencia además de la establecida entre Palma y Valencia con escala en Ibiza, contando por lo tanto, con la comunicación Palma-Alcudia-Barcelona, con ocho expediciones semanales con la península.

Película quemada

Ayer, a las siete de la tarde, apenas empezada la función en el cinematógrafo de la «Asistencia Palmesana», se incendió una porción de película. Como había aun poca gente en el salón, al darse cuenta los espectadores, del hecho, abandonaron la sala, sin que se registrara ningún atropello. El incendio pudo ser sofocado casi en el acto, sin que saliera fuera de la cabina; los espectadores se dieron cuenta del incendio por el resplandor que se notaba en el interior de la cabina. Tuvo tan poca importancia el siniestro, que anoche mismo quedaron reparadas las averías y hoy se dará ya función.

De Campos del Puerto

Programa del festival que se celebrará el día 11 del mes de julio de 1920, en Campos del Puerto organizado por la Escuela Nacional de niños. A las 9 de la mañana, Misa de Comunión en sufragio de los maestros nacionales fallecidos y beneméritos de la cultura popular. Acto seguido refresco en el local de la Escuela Nacional para los escolares y autoridades. A las 9. Carreras pedestres y de cintas, en las cuales solo podrán tomar parte los alumnos de la expresada escuela. A las 5 de la tarde. Solemne repartición de premios y tarde literario-musical bajo el siguiente sub-programa en el patio de la Escuela, y visita popular a la Exposición escolar. 1. «Nobleza liberal» por la banda de música «La Campanense», de cuya dirección está encargado el reputado compositor don Baltasar Moyá. 2. «Lo pí de Formentor» preciosa poesía de Costa, declamada por el escolar Jaime Vidal Ollers. 3. «A la Virgen del Recuerdo» bella poesía del P. Coloma, recitada por el alumno Jaime Vidal Porcel. 4. «El pequeño recluta», coro acompañado por la expresada banda. 5. Breves discursos por don Pedro J. Horrach y Rdo. Cura Párroco señor Socías. 6. «Himno a la bandera», coro acompañado por la banda.

- 7. «La entrá de la murta», por la banda. 8. Repartición de premios a los escolares. 9. Rifa regalo. 10. Selección de la «Canción del olvido», por la banda. La entrada será pública y gratuita. Todas las personas que deseen asiento lo colocarán allí donde indiquen la comisión de acomodadores, pero siempre detrás de los de las familias de los escolares.

Trenes extraordinarios

Línea de Palma a Santanyi A partir del día 11 del corriente hasta nuevo aviso, todos los domingos y días festivos, además de los trenes actualmente establecidos, circularán con parada en las estaciones intermedias los expresados a continuación: Palma a Arenal, a las 17'15. Palma a Lluchmayor, a las 20'10. Arenal a Palma, a las 20'40. Lluchmayor a Palma, a las 21'40. Palma 7 de Julio de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Feltu.

Cuestiones obreras

Del Sindicato de Albañiles de la Casa del Pueblo Anoche recibimos la siguiente carta: Palma de Mallorca 7 de Julio de 1920. Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío: El sueldo que publica su diario correspondiente al día de ayer del Sindicato Unico Regional de Albañiles y firmado por Antonio Salvá Covas, contiene conceptos y acusaciones tan graves para mí, y para la Sociedad de albañiles de la Casa del Pueblo, que me obligan a molestarle nuevamente, suplicándole la inserción de las presentes líneas: En dicho sueldo se afirma que los albañiles de la Casa del Pueblo pidieron a los patronos, del ramo, la expulsión de las obras de todos los albañiles que no pertenecen a dicha Casa del Pueblo con el fin, dice el autor, de dejar sin trabajo a los socios del Sindicato Unico Regional, lo que califica de herodiada y de criterio regresivo prodigando alabanzas a los patronos por haber rehusado dicha petición. Niego rotundamente que los albañiles de la Casa del Pueblo solicitaran tal cosa de los patronos y si únicamente el reconocimiento de la sociedad y delegado por cada patrono, norma que hemos aprendido del sindicalismo y que según parece a los sindicalistas de por acá, siempre contradictorios de sus principios, no les gusta verlos puestos en práctica. Por consiguiente, reto a Antonio Salvá Covas a que presente con datos precisos la acusación que hace, pues de lo contrario tendré derecho a llamarle un calumniador. En cuanto al horror que siento el Covas por la tiranía y vandalismo que atribuye a los elementos de la Casa del Pueblo es cosa que hemos leído muchas veces en los periódicos amarillos, pero nosotros no hemos heredado todavía, ni pensamos hacerlo, la tiranía y el vandalismo que ciertos elementos nos querían importar de Cataluña y que consiste en convencer a los obreros, y a los patronos, con el cañón de la browning, sistemas éstos que hemos rechazado siempre con gran disgusto del propio Salvá Covas y de sus alfileres. Gracias, señor Director, y dispense que por esta y última vez le haya molestado en asunto tan enojoso.—Ignacio Ferretjans.

Sorteo

En la función del Cine de los Obreros Católicos de ayer noche, el regalo de la máquina de coser, que se sorteaba, salió premiado el número 3191, y el de la bandeja de plata 2782.

De Mahón

Esta mañana en el vapor correo han salido para Barcelona, donde embarcarán para la Habana y Buenos Aires, nueve obreros de oficio zapatero que emigran por falta de trabajo. Entre estos obreros hay dos que marchan con sus familias. Les deseamos mucha suerte y que tengan feliz viaje. —Se exteriorizaron las quejas sobre la forma de hacer el reparto de pan de 0'65 kilo, que no era consumido únicamente por personas necesitadas. Fueron al Ayuntamiento comisiones de obreros conversando con el Alcalde y de la reunión salieron acuerdos encaminados a restringir el consumo y evitar abusos. Por la tarde se pregonó que el

pan de 0'65 se expondría únicamente en las tahonas y a aquellas familias pobres que no pueden pagarlo a 1'10. —El viernes una comisión de fabricantes de calzado de esta isla visitó al digno Delegado del Gobierno de Su Magestad en esta Isla, don Leonardo del Saz Orozco, rogándole que, vistas las difíciles circunstancias que atraviesa la industria, telegrafara al Gobierno interesándose para que se conceda autorización para exportar la manufactura menorquina al mercado de Cuba. El Delegado del Gobierno dirigió seguidamente un telegrama en este sentido al Presidente del Gobierno, quien contestó el sábado con otro telegrama diciendo que llevaría al Consejo la cuestión de exportación de calzado a Cuba para que el Gobierno resolviera.



Como sabe el lector, al Capitán General don Valeriano Weyler, Marqués de Tenerife, el Rey le ha concedido el título de duque de Rubí, con grandeza de España. El nombre del título obedece a que siendo el señor Weyler Capitán General de Cuba, en Noviembre de 1896, batió y dispersó a gran número de partidas insurrectas mandadas por Maceo, en el Rubí, lo que motivó la pacificación de Pinar del Río y la huida de Maceo. Han sido ascendidos a Inspectores de policía de segunda y de tercera clase, respectivamente, don Indalecio Viejo y don Plácido Martínez, ambos de servicio en Mahón, debiendo continuar prestando sus servicios en dicha isla. Según carta recibida ayer por don Jaime Font y Monteros, el sábado o el lunes próximo llegará a esta nuestro ilustre paisano el Capitán General don Valeriano Weyler, que como adelantamos ayer viene para pasar una temporada en «Son Rocas».

En la iglesia de la Santísima Trinidad se celebró el enlace del propietario don Miguel Llobera Cladera, con la distinguida señorita Angela Llobera Martorell. Bendijo la unión el Rdo. don Francisco Cifre, siendo padrinos por parte del novio su hermano el propietario don Mateo y su hermano político el propietario don Jacinto Llobera; y por la de la novia su hermano el Diputado provincial don Juan Llobera, y su tío el propietario don Domingo Ferrá. Los novios salieron para Barcelona, desde donde continuarán su viaje a París. Les deseamos inabarcable felicidad en su nuevo estado.

Con objeto de especializarse en Derecho Mercantil, principalmente marítimo, ayer embarcó para Barcelona nuestro estimado amigo el Dr. don Jaime Enseñat y Alemany. El señor Enseñat va en calidad de pasante al despacho de don Ernesto Anasias, abogado y Secretario General de la Transmediterránea.

Esta mañana, a bordo del vapor de Valencia, regresa a Madrid, nuestro estimado amigo y paisano el primer actor don Manuel Soto. Ayer regresó de Barcelona, en el vapor rápido, el gerente del «Banco Hispano Americano» don Ramón Amezcaga.

También regresó en dicho buque el redactor de «La Última Hora» don José Tous Lladó. Ayer regresó de tomar los baños de Vichy don José Cardell, acompañado de su distinguida esposa.

También regresó ayer de Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», nuestro amigo y colaborador el Inspector de Higiene Pecuaria don Antonio Bosch. Ayer regresaron de Barcelona, después de tomar parte en el Concurso Hípico que se ha celebrado en aquella ciudad, el teniente de caballería don Alberto Ripoll y el de Artillería don Eduardo Medrano. El teniente señor Ripoll tiene algunas contusiones producidas por la caída del caballo que montaba en una de las pruebas del Concurso. Deseamos su pronto restablecimiento.

En el rápido, llegaron ayer de Barcelona don Fernando Ledesma, don Jaime Bosch, don Pedro Cortés, don Guillermo Villalonga, don Enrique Maura, don Mariano Sbert, don José Delgado, don Juan Palon y don José Puig y señora. Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Enrique Panadés, don Pedro Dezallier y señora, don Juan Coll y señora, don José Beal, don Antonio Mulet, don Manuel Puig, don Luis Noguera, don Jaime Kos, don Bernardo Simó, don Antonio Esteva y don Juan Font. También se embarcó en dicho buque el propietario de la Casa Roca nuestro amigo don Domingo Torrens, acompañado de su hija Matilde. Para Barcelona salió anoche, en el rápido, el magistrado de esta Audiencia don Emilio Velez. También se embarcó en dicho buque el comerciante y concejal don Damián Ramis. Se ha concedido a don Miguel Ramón y Tomás, profesor especial interino de Óptica mercantil de la sección de adul-

tos de la escuela especial de Intendentes mercantiles de Barcelona, una prórroga de un mes a la licencia que, por enfermedad, le fué concedida por Real orden de 25 de Abril último, entendiéndose que los quince días primeros serán con medio sueldo y el resto sin sueldo alguno.

Del Ejército

Aptos para ascenso.—Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le correspondía, el teniente (E. R.) de Sanidad Militar, en Hospital Militar de Palma de Mallorca don Luis López de Castro. Ascensos.—Ha sido concedida la categoría de músico mayor de segunda clase, con el sueldo de 5.250 pesetas, al de tercera, con destino en el regimiento de infantería de Palma don Antonio Torrandell Alomar. Retiros.—Ha sido concedido el retiro para Palma al alférez (E. R.) de la guardia civil de la Comandancia de Baleares don Miguel Riera Riera; y para Artá al sargento de carabineros de la Comandancia de Navarra don Miguel Roselló Galvis. También se ha concedido el retiro para Palma al teniente de infantería (E. R.) con destino en el regimiento de Valladolid don Jaime Serra Cladera. Destinos. En Artillería. Los tenientes (E. R.) recién ascendidos, don Casimiro Aparicio Yuste, de la Comandancia de Mallorca, al 14.º regimiento de artillería pesada, y don Raimundo García Santiago, don José Sánchez Rivas, don Francisco Alba Alvarez, don Bernabé Foro Sánchez y don Juan Aranda Mariscal, de la Comandancia de Mallorca, quedan en la misma; y el alférez don Miguel Valens Mota, del regimiento de artillería á caballo, á la Comandancia de Mallorca. Ascensos. En Infantería. A tenientes los alféreces (E. R.) don Juan Barceló Andreu, don Wifredo Cánaves Espin y don Justo Manzanas Fraile del regimiento de Palma, y don Rafael del Rosel Cano, del de Inca.

Crónica de Sports

Para el 25 del corriente mes ha señalado el Veloz Sport Balear, la celebración de los campeonatos ciclistas de velocidad y resistencia en pista de Mallorca, los cuales como en años anteriores tendrán lugar en el Velódromo. Dichos títulos actualmente están en poder del corredor de Son Sardiña Miguel Bover. Es muy probable que participen en la fiesta los corredores militares que tan brillante papel desempeñaron en el Día del Ejército.

CULTOS

Para hoy. Inicios de Cuarenta Horas Concluyen en San Juan en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete; al anochecer Rosario, sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, ejercicio al Sagrado Corazón, Te-Deum y reserva de S. D. M. Otras funciones. En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal, á las seis y media y durante la misa se dará principio á la novena dedicada á la Reina del Carmelo, repitiéndose este ejercicio al anochecer, después del Rosario, con sermón por el Rdo. don Antonio Lliteras, Vicario de la Sma. Trinidad. Visita á la Corte de María A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción. Para mañana. Inicios de Cuarenta Horas Empiezan en la Concepción en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis y media; á las ocho y media Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio cantado y reserva de S. D. M. Otras funciones. En Santa Fé, por la tarde á las ocho se cantarán solemnes Completos en preparación á la fiesta de San Cristóbal. Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 13 del corriente y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en los meses de Junio de 1919.

Hasta el día 12 las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 2 de Julio de 1920.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro. Sociedad Aludrada por Gas Autorizada la Junta de Gobierno, por la General, para la emisión de obligaciones al portador con el interés del cinco por ciento anual, se anuncia al público, que en las oficinas de esta Sociedad queda abierta la suscripción de quinientas mil pesetas en obligaciones de á quinientas cada una, todos los días laborables de nueve á una, hasta el 10 del próximo Julio. Si la suscripción excediera á la cantidad indicada, se hará el correspondiente prorrateo. Palma 16 Junio 1920.—El Director, Luis Pascual. Fomento Agrícola de Mallorca Se pone en conocimiento de los señores Accionistas que por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad, desde el día 12 del mes actual, quedará abierto el pago en estas oficinas del dividendo activo á cuenta de los beneficios del ejercicio en curso. Palma 7 de Julio 1920.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca; El Director Gerente, Vicente Puerto.

Cine Asistencia Palmesana

HOY A LAS 5 TARDE ESTRENO de la preciosa película norteamericana El final de una novela y episodios 5.º y 6.º de la colosal serie El Misterio de la doble cruz CONCIERTO por los reputados profesores señores SEGURA y OLIVER.

Comedor en venta

Por ausentarse se vende regio juego comedor de nogal y lunas biseladas, compuesto de buffet, trinchant, mesa automática y seis sillas tapizadas. Todo en perfecto estado. Miñonas, 6, 1.º De 10 á 1 y de 4 á 6.

RON BACARDI ES EL MEJOR Representante necesito en cada pueblo de la isla, para la venta de artículos para bicicletas. Comisión 20 por ciento. Escribir á Don Andrés Grau, calle Jaime Fabra, 14, Barcelona.

Cocinera

se desea que sepa bien su obligación. Informarán Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Se necesita

joven de unos 15 años, para servicio en una Sociedad. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Muchacho

para Restaurant, se desea. Ganará enseguida. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Muchacho

Se necesita para ganar en seguida, Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Cuerpo de Contabilidad del Estado

96 plazas con 4.000 y 3.000 pesetas. Publicada la convocatoria. Los ejercicios empezarán en 1.º de Noviembre. Preparación intensiva con el nuevo programa, en la Academia Politécnica Sancho (FORMIGUERA, 11) á cargo del Sr. Sancho, Oficial 1.º del citado Cuerpo, ingresado por oposición, y Profesor de LEGISLACION DE HACIENDA Y CONTABILIDAD DEL ESTADO, en la Escuela de Comercio. Alumnos internos y externos.

Aprende

para comercio, se necesita. Razón Casa Anunciadora.

Copias Enseñanza rápida Mecanografía Casa Bar-Lock, Quint, 7

Dulce de Membrillo NUEVA REMESA Caja de madera peso neto 2 Kilos á Ptas. 4 50 UNA

AL DETALL á Ptas. 2'50 KILO Antigua CASA LLOFRU

Carretón y caballo se venden. Caballo raza navarra. Carretón en buen estado con eje inmejorable. En buenas condiciones y á toda prueba. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

EL DIA DEL

PRESIDENTE

Madrid 7 a las 14

Visitas. El "Reina Regente", La cuestión del papel

El señor Dato cumplimentó al Infante don Carlos que marcha mañana a San Sebastián.

Visitó al Jefe del Gobierno el general Marina para darle las gracias por su nombramiento de Inspector de movilización.

Le visitó también el Ministro de Estado Marqués de Lema para despedirse, pues marcha hoy a Mondariz.

Desmintió el Presidente que el Subsecretario de la Presidencia haya ido a Barcelona con misión alguna del Gobierno.

Ha zarpado de Alejandria para Bizerta el crucero "Reina Regente" que llegará a Gijón a primeros de Agosto y a últimos del mismo mes emprenderá un viaje de altura por la América del Sur.

Visitó al señor Mella, y le encontró en estado satisfactorio.

El señor Dato telegrafió al Rey a París, diciéndole que no ocurre novedad.

Los Gobernadores de Santander y Badajoz marchan a posesionarse de sus destinos.

Visitó al Jefe del Gobierno una numerosa comisión de comerciantes y editores de la Federación de las Artes del Libro y le entregaron una exposición pidiendo que el Gobierno declare libre la importación de papel, pues hay carencia de éste y los precios de algunas clases han aumentado el 450 por 100, haciendo imposible la industria del libro, hasta el punto de que muchas imprentas despiden a sus obreros por falta de trabajo.

El señor Dato tratará este asunto del libro en Consejo de Ministros.

LA PAZ

Madrid 6 a las 24

Declaraciones de Fehrembach

Spa.—Preguntado Fehrembach por los periodistas aliados, ha hecho la siguiente declaración: «Vemos las negociaciones de Spa no solo desde el punto de vista internacional. Esta desgraciada guerra ha causado grandes devastaciones, no sólo en los países donde tuvieron lugar las luchas, sino también en Alemania. Estamos dispuestos a trabajar para la reconstrucción económica del mundo y a ejecutar el Tratado en el modo que nos sea posible.»

Hemos venido aquí con la intención neta de cumplir las condiciones del Tratado, en lo que esté en nuestro poder, es decir, hasta el límite de nuestra capacidad. Esto depende de los siguientes factores: Ante todo, la seguridad interior. Nuestro pueblo está agotado por una larga guerra. Ha sufrido hambre y ha hecho innumerables sacrificios y todo ello explica los desórdenes que se han producido estos últimos meses.

En estas condiciones nuestra principal preocupación es aumentar la producción, puesto que no basta para alimentar a nuestro pueblo y para poder importar del extranjero los víveres y primeras materias que nos son necesarias.

Si obtenemos la renovación económica podremos liquidar, gracias al rendimiento de los impuestos que acabamos de establecer, las obligaciones financieras y las grandes cargas que resultan de las reparaciones impuestas por el Tratado.

El Canciller termina diciendo: «Estamos dispuestos a abrir lealmente ante los aliados nuestros libros y a enseñarles verdaderos documentos.»

«Debo decir, además, que nosotros no esperábamos, después de la última nota aliada, que fueran discutidas en primer lugar las cuestiones militares y habíamos señalado para más tarde la presencia en Spa, del ministro de la Defensa Nacional y del general comandante en jefe.» «Telegrafé la noche última a Berlín, para que dichos señores vengan pronto como sea posible, y espero que estarán aquí mañana para proceder en seguida a las negociaciones.»

Madrid 7 a las 1

Lo que Inglaterra exige de Rusia

Londres.—Dicen de Cristiania que el delegado de los Soviets, Krassin, lleva una nota de Lloyd George para el Gobierno ruso en la que consta la terminación de las hostilidades entre Inglaterra y Rusia, el

compromiso de ambos Gobiernos de no intervenir en los asuntos interiores de ambos países, y el reconocimiento por los Soviets del pago de las mercancías adquiridas por Rusia en el exterior.

Esta nota será sometida por Krassin a la aprobación del Gobierno ruso.

En el caso de que Rusia no acceda a las condiciones suscritas por Lloyd George, éste convocará a los aliados para tomar acuerdos radicales.

Madrid 7 a las 20

Acuerdo del Consejo Supremo de Spa

Spa.—Al terminar la reunión del Consejo Supremo, se facilitó un comunicado a los periodistas que dice: «Examinada la respuesta rusa, se acordó encargar a una Comisión de peritos políticos la redacción de la contestación, en colaboración con los peritos militares.»

Solo se tendrá en cuenta lo que se justifica en la petición, fijando un plazo de diez días para decidir y firmar.

Para el proceso contra Waterfort

Londres.—Comunican de Dublin que de 78 jurados convocados para intervenir en el proceso instruido contra Waterfort, solo acudieron 18, lo cual hace suponer que han debido recibir una conminación de Irlanda.

Barcelona 7 a las 23

Los polacos derrotan a los bolcheviki

Varsovia.—Las tropas polonas, después de detener el avance de los bolcheviki, atacaron el sector al Sur de Bobrisky y deshicieron una brigada enemiga, cuyo Estado Mayor capturaron, así como un convoy compuesto de cinco vagones, y un millar de prisioneros.

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 6 a las 24

Final del Congreso de la Unión General de Trabajadores. Conclusiones

Ha terminado el Congreso de la Unión General de Trabajadores aprobando las siguientes conclusiones: Seguir el «boicot» contra varios periódicos.

Oponerse a que se entregue la explotación de las minas de Almadén a una compañía extranjera.

Asistir al Congreso que con la misma significación ha de celebrarse en Washington.

Que una Comisión de Delegados visite al señor Bergamín para pedirle la libertad de dos concejales socialistas detenidos arbitrariamente en Bañón de la Sierra.

Que cesen las violencias que se cometen en Villena por el Alcalde y la Benemérita contra los sindicalistas.

Pedir la anulación de las elecciones municipales y la renovación del censo electoral de dicho pueblo.

Pedir la resolución de los expedientes electorales de Madrid.

Huelga ferroviaria

Sevilla.—La huelga del ferrocarril de Cala, planteada hace más de dos meses ocasiona grandes perjuicios a los pueblos de aquella línea, por no pasar ni un solo tren.

Los obreros se encuentran en buena disposición para entablar negociaciones con los representantes de la Empresa pero la ausencia del Director paraliza los trabajos de solución del conflicto.

El autor de la colocación de un petardo

Alicante.—La policía ha detenido a Francisco Coll Sallol autor de la colocación del petardo que estalló ayer a la Plaza de San Telmo.

El detenido se declaró autor del hecho, afirmando la había realizado para entretenerse sin intención de causar daños.

La huelga de Riotinto

Hi un fracasado las gestiones del Gobernador encaminadas a resolver el conflicto minero de Riotinto por no admitir la Empresa la sindicación de sus empleados y obreros.

El Comité de huelga se muestra insatisfecho en este punto ordenando a todos los empleados que abandonen el trabajo.

Siguen las huelgas en Sevilla

Sevilla.—Las huelgas de meta-

lúrgicos, gasistas, carpinteros, etc., siguen en igual estado.

Se censura la actitud del Gobernador que no interviene eficazmente para solucionar los conflictos.

Madrid 7 a las 14

Los obreros navales del Ferrol

Dicen del Ferrol que los obreros de la Constructora Naval se niegan a reanudar el trabajo si no se les abone los jornales correspondientes a los días que han estado en huelga.

Madrid 7 a las 20

La huelga de Riotinto

Huelva.—Conforme estaba anunciado a las 10 de la mañana abandonaron el trabajo los empleados de las minas de Riotinto.

Los huelguistas les recibieron con vivas a la huelga.

Los empleados se encaminaron al local del Sindicato, donde el presidente les alentó a no desmayar.

Transcurridas dos horas la Compañía puso un anuncio despidiendo a los obreros de los talleres y haciendo un llamamiento a los empleados.

Los obreros arrancaron el cartel. Huelgan 250 empleados y 1500 obreros.

Detenciones por la agresión de ayer

A consecuencia de las declaraciones prestadas por el panadero agredido anoche, parece que se ha comprobado que se trata de un complot organizado.

Como inductores del crimen han sido detenidos seis individuos de pésimos antecedentes.

CRONICAS

Barcelona 7 a las 22

Interior contado	73'50
Amortizable	95'00
Nortes	57'60
Alicantes	59'60
Francos	52'07
Libras	24'62
Liras	38'29
Dólares	6'17
Marcos	16'41
Francos suizos	112'60

POLITICA

Madrid 6 a las 24

Ingreso en el partido conservador

Ha ingresado en el partido conservador el diputado liberal señor Valero Hervás.

EL VIAJE DE LOS REYES

Madrid 7 a las 20

Llegada de los Reyes a París

París.—El tren especial que conduce los Reyes de España llegó con 41 minutos de retraso.

En la estación se hallaban el coronel Clavier, representando al Presidente de la República, el Director del Protocolo, los Prefectos, el personal de la Embajada española, el Director de Seguridad, el Presidente y el Director de Ferrocarriles de Orleans y gran número de damas españolas.

El coronel Clavier dirigió a los Soberanos cordiales y respetuosas palabras de bienvenida.

Los Soberanos, precedidos del Director del Protocolo, pasaron a un pequeño salón de la estación y allí el Director de la Compañía les dirigió breves palabras de salutación.

Seguidamente los Reyes abandonaron la estación, aclamándoles la muchedumbre que se agolpaba a su paso, dirigiéndose al Hotel Maurice.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 a las 24

El cadáver de Malla

Despachos de Lunel comunican que el cadáver del infortunado matador de toros García Malla ha sido embalsamado y colocado en un severo féretro.

La pasada noche le han velado los individuos de la cuadrilla, su compañero Limeño y otros toreros, aficionados y amigos.

Esta mañana fué trasladado a la estación, constituyendo el acto una verdadera manifestación de duelo.

El féretro ha sido colocado en un furgón del tren correo que le conducirá a Barcelona, desde donde continuará el viaje a Madrid.

Le acompañan muchos amigos, de los que algunos le despedirán en la frontera.

Madrid 7 a las 1

Denuncia contra un secuestro

Julia Zaramilla ha denunciado al Juzgado a un individuo apodado «Maño» que, en unión de su hermano, se apoderaron, secuestrándola, de una hija de la primera, de 14 años de edad, violándola.

La policía busca a los autores de tan salvaje hecho.

Empleados castigados

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos han quedado suspendidos de empleo y sueldo los cuatro oficiales de telégrafos que formaban parte de la ambulancia de Andalucía el día en que fueron aprehendidos en ésta las sacas conteniendo tabaco de contrabando.

Asamblea aplazada

La asamblea que debía celebrarse este mes en Madrid para la constitución de la Federación general de funcionarios de España, se celebrará en Octubre próximo por acuerdo de la Junta central de Burgos.

Los empresarios de teatros

Esta mañana se han reunido en fraternal banquete los empresarios de teatros de toda España, para celebrar la constitución de la Federación de empresas teatrales.

Cadáver de un niño carbonizado. Detención de la autora

Alicante.—Hace quince días que la policía descubrió en un corral del pueblo de Jávea, el cadáver de un niño de 7 años, carbonizado.

Practicadas las diligencias oportunas, resultó que había sido estrangulado por su madrastra, que le odiaba.

Detenida ésta, se ha declarado autora, alegando que le odiaba por ser hijo de la primera mujer de su marido.

Incendio

Toledo.—En el pueblo de Villaseca de Sagra, se declaró un incendio en una fábrica de harinas y productora de fluido eléctrico, destruyendo el edificio.

Las pérdidas se calculan en 20 millones de pesetas.

Los pueblos que se abastecían de esta fábrica han quedado a oscuras.

Madrid 7 a las 14

La "Gaceta"

La «Gaceta de Madrid» publica una Real Orden con las condiciones del concurso de ferrocarriles secundarios y estratégicos.

También publica la organización de la Comisaría de Subsistencias y una circular dirigida a los Fiscales de las Audiencias encaminada a reprimir la recluta de emigrantes.

¿Los tranvías de Madrid adquiridos por la Banca Urquijo?

Persona bien enterada nos ha dicho que la Casa bancaria Urquijo había comprado todas las líneas de tranvías de Madrid, que duplicará el servicio, abaratará y unificará el precio y construirá nuevas líneas.

La fiesta de los milicianos

Los milicianos celebraron una función religiosa en San Francisco para conmemorar el 7 de Julio.

Desfilaron con bandera y música por el arco de la Plaza Mayor, depositando coronas.

La recaudación

La recaudación efectuada por el Tesoro durante el trimestre arroja la suma de 150.827.722 pesetas.

Panadero agredido

Anoche un panadero acechaba en la calle de la Lista a un compañero de trabajo y cuando llegó le asestó una puñalada en el vientre, dejándole en estado gravísimo.

Se cree que se trata de una venganza por no estar asociado el agredido.

El agresor no ha sido descubierto.

Alboroto. Guardias agredidos

En la Fuente de la Teja los guardias municipales llamaron la atención de un grupo de obreros que en un puesto de bebidas alborotaban.

Los obreros se revolvieron, agrediendo y desarmando a los guardias e hiriendo a uno de gravedad.

Intervino la guardia civil que dispersó a los alborotadores, deteniendo a cuatro.

Madrid 7 a las 1

Fábrica incendiada

Dicen de Toledo que un incendio ha destruido la fábrica de harinas de Villanueva y Lasagra, calculándose las pérdidas en cuatro millones de pesetas.

Consejo de guerra contra los gitanos asesinos de los guardias civiles

De Granada comunican que se hacen preparativos para la celebración del Consejo de guerra contra los gitanos que asesinaron en Octubre último a una pareja de la guardia civil, en el sitio denominado Puesto del Lobo, cerca de Ugijar, cuando los conducían presos por robo de caballerías.

Los procesados son tres gitanos y dos gitanas y el Fiscal pide cuatro penas de muerte.

El abogado defensor del gitano Juan Utrera ha pedido que se reconstruya la escena del crimen y se afirma que se dictará providencia de autorización, en cuyo caso los procesados serán trasladados al Puerto del Lobo, sacándoles de la cárcel por la madrugada a fin de evitar la atención del público.

A causa de la dificultad de comunicación con la Alpujarra el viaje durará un mes.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Barcelona 7 a las 23

Proyecto de carácter regionalista en Francia

París.—El diputado M. Charles Bellet ha presentado a la Cámara un proyecto suprimiendo los actuales Consejos de Prefectura, creando en su lugar 21 tribunales regionales y suprimiendo 90 subprefecturas.

Este proyecto se orienta en sentido regionalista, prescinde de la división departamental para atender a las comarcas naturales y quita bastantes facultades a los Prefectos para darlas a los tribunales regionales.

El Gobierno ha recibido con simpatía el proyecto.

Nuevos partidos políticos en Francia

París.—Varios grupos republicanos se han unido bajo la jefatura de Journart para formar un partido republicano democrático.

Según Journart, el programa es de pocas teorías y muchos hechos y nada de lucha de clases.

Este partido apoyará el Gabinete actual.

Por otra parte el partido radical y el republicano socialista que dirige Painlevé se fusionan tomando el nombre de bloque republicano-socialista.

Pide el desarme general, la nacionalización de las grandes industrias, la aplicación de la jornada de 8 horas, libertad para el sindicalismo y supresión del impuesto de consumos.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 a las 22

Otro crimen social. Cocinero muerto

Anoche a las once pasaba por la calle del Carmen, Juan Ponsset, de 40 años de edad, jefe de cocina del Café Royal, acompañado de una mujer, cuando, un sujeto apostado en el callejón de Picolques le disparó varios tiros, dándole dos balas en el pecho.

El agresor huyó, perseguido por un vigilante nocturno que acudió al ruido de los disparos.

Al poco rato, el agresor pudo librarse de la persecución y huir sin que hasta la fecha haya sido habido.

Juan Ponsset, fué conducido al dispensario de la calle de Barbá, donde falleció apenas de llegar.

El muerto era sindicalista. Durante la huelga de cocineros se distinguió por las coacciones que realizaba.

La mujer que le acompañaba sufrió un síncope y tuvo que ser auxiliada en una farmacia.

La Semana Municipal

Signen las sesiones de la Semana Municipal.

Hoy ha continuado la discusión del tema: Haciendas locales.

Luogo se ha celebrado la diada andaluza, hablando el señor Galvez en representación de Huelva, y el señor Las Casas por Sevilla.

El señor Ochoa lee las conclusiones formuladas por el Municipio de Sevilla, que son muy extensas.

Lee las conclusiones de Canarias el señor León, y el señor Perez Gascon, las de Málaga.

Se acuerda incorporar a las conclusiones del Ayuntamiento de Sevilla, las demás generales.

El Alcalde de Barcelona señor Martínez Domingo ha invitado a comer en el Hotel Ritz a los demás Alcaldes que asisten a la Semana Municipal.

Hoy ha llegado el Alcalde de Valencia.

El cadáver de "Malla"

Hoy, en el tren de Francia ha llegado el cadáver del matador de toros, «Malla».

El cadáver ha sido trasladado al tren de Madrid, que ha salido hoy.

El Gobernador, regresa

Hoy ha regresado de Madrid, el Gobernador civil señor Bas.

Nos ha dicho a los periodistas que trató con el Gobierno de asuntos interesantes para Barcelona, dejándolos bien encaminados.

Nos añadió que había almorzado con el Rey en casa del Marqués de Viana, reiterándole el Monarca el entusiasmo que le produjo su estancia en Barcelona.

A la abolición de la censura

El viernes próximo el Gobernador civil reunirá a los Directores de periódicos para tratar de la abolición de la censura.

Un duelo trágico. Un muerto y un herido gravísimo

Esta mañana se ha efectuado en Las Planas un lance de honor, a espada francesa, entre el Capitán de Seguridad señor Toro y el Inspector de policía señor Torner.

El lance tuvo consecuencias terribles.

El señor Torner resultó muerto y el señor Toro con una estocada en la ingle, calificada de gravísima.

El motivo del lance fué porque el domingo tuvieron una discusión por asuntos del servicio, y el Inspector señor Torner abofeteó al Capitán de Seguridad.

Este quería llevar el asunto a los tribunales, pero sus compañeros de armas creyeron que lo procedente era un duelo y así lo hizo, quedando concertado el lance, que tan funesto final ha tenido.

Ventosa a París y Berlín

El ex-ministro de Hacienda regionalista señor Ventosa ha marchado a París y a Berlín.

BUXAREU

CINE NUEVO

INSTALADO AL AIRE LIBRE. Sindicato, 209

HOY DE 8 A 12

Reprise de la emocionante película titulada

ALMAS ERRANTES

finalizando con la de gran risa Llegada de S. M. Charlot y la de gran éxito

Hijo ajeno

Juan Verd Arbona

Médico Farmacéutico. Especialista en enfermedades de niños. Medicina general. Consulta de 9 a 1, excepto los viernes PLAZA NUEVA, 3, MONTUÍRI.

Zaragatona (Llevó de puse)

Se compra en el almacén de José Munné ARAGON, 12, (ENSANCHE)

Cochero

útil para guiar tronco de caballos, se desea. Razón en Anunciadora, Palacio, 8.

Jabón Sunlight

PAQUETE CORRIENTE O'70 CASA BUADES LICOR DAKIN Preparado electrolíticamente. Cloro y oxígeno en estado naciente. COMPLEMENTAMENTE NEUTRO Farmacia Aguiló de Son Servera, Jaime II, 107, Palma.

LEÑA

de encina y olivo, se compra. Razón: Palacio, 87 y 89. Las entregas deben hacerse en Pont d'Inca.

